

## Déficit de 2 millones 589 mil empleos en lo que va del sexenio de Calderón (El Financiero 05/03/12)

Déficit de 2 millones 589 mil empleos en lo que va del sexenio de Calderón (El Financiero 05/03/12)(Zenyazen Flores) Lunes, 5 de marzo de 2012 A menos de nueve meses de que concluya el mandato del presidente Felipe Calderón, su gobierno arroja un déficit de dos millones 589 mil 787 empleos en el país, revela el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. En el análisis "Situación del empleo en lo que va del sexenio" explica que el déficit se da ante la incapacidad de la economía de dar trabajo tanto a las personas que perdieron el mismo como a aquellas que apenas entran al mercado laboral, que son principalmente jóvenes. Basados en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI, el crecimiento de la Población Económicamente Activa (PEA) en lo que va de esta administración ha sido de cuatro millones 217 mil 512 individuos (del cuarto trimestre de 2006 a igual periodo de 2011). Al mismo tiempo, explica, la economía formal sólo ha sido capaz de avanzar en un millón 627 mil 725 personas registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De ahí que si se toma la diferencia entre el incremento de la PEA y del IMSS se obtiene que el déficit de plazas en el país alcanzó los dos millones 589 mil 787 en 2011. El documento del CEFP recapitula que el Plan Nacional de Desarrollo (PND) establece que "el crecimiento promedio de la economía mexicana ha sido insuficiente para abatir los rezagos económicos y sociales a la velocidad deseada", por lo que en 2012 se buscaría alcanzar un crecimiento de 800 mil empleos formales al año. No obstante, en lo que va del sexenio los datos del IMSS indican que los trabajos formales se han expandido en un millón 627 mil 725, lo que se tradujo en un avance de 325 mil 545 al año, "muy por debajo de la meta gubernamental". Aunque parte del bajo desempeño se debió a la recesión, que ocasionó la pérdida de 701 mil 317 plazas formales en ocho meses (de octubre de 2008 a mayo de 2009), desde el primer año de gobierno de Calderón la generación de empleo se comenzó a desacelerar, toda vez que mientras en diciembre de 2006 se habían creado 603 mil, al final de 2007 el crecimiento se había reducido a 525 mil 386. En 2010 se logró recuperar lo perdido en la materia y se cerró con un avance de 730 mil nuevos puestos, pero esa aceleración se vio frenada en 2011, pues cerró con 590 mil 797 nuevas plazas, 19 por ciento por debajo del año anterior.